Es gab bei einigen Genossen und Kollegen auch eine solche Auffassung: Dem Gütekontrolleur paßt meine Nase nicht! Um solche Erscheinungen zu überwinden, sind wir bemüht, die ideologische Arbeit zu verbessern. Besonders in den Parteigruppen, in Mitgliederversammlungen der Abteilungsparteiorganisationen und auf den Delegiertenkonferenzen steht immer wieder die politische Notwendigkeit im

Mittelpunkt der Diskussion. Erzeugnisse mit guter Qualität zu fertigen. Offen wird Kritik an Genossen geübt, die ihre Aufgaben nicht erfüllen. Diese kritische Atmosphäre durch die Genossen auch in die Gewerkschaftsversammlungen Hier spielt nicht selten die Frage der Oualifikation und der Hilfe für Zurückgebliebene eine große Rolle in der Diskussion.

Qualifikation und Qualität

Oftmals liegen die Ursachen für Mängel in der Qualitätsarbeit in einer ungenügenden Qualifikation der Kollegen. So wurde zum Beispiel in der Brigade "Walter Klausch" (Rahmenbau) ein Rahmen in der Qualität gemindert, weil einige Kollegen die Zeichnung nicht richtig zu lesen verstanden. Die Brigade setzte sich damit auseinander. Im Ergebnis der Aussprache erklärten sich die Kollegen bereit, sich in einem Zirkel im Zeichnungsiesen zu qualifizieren. Seit dieser Zeit gibt es in dieser Brigade kaum noch Beanstandungen hinsichtlich Qualität.

Eine andere Ursache, die nicht selten zur Verminderung der Qualität führt, sind fehlende Arbeitserfahrungen bei neuen oder jungen Kollegen. diesem Falle übernehmen erfahrene Kollegen die Verpflichtung bzw. Patenschaft, den Kollegen ihre Erfahrung zu vermitteln und ihnen zu helfen. Solche Formen der sozialistischen Hilfe entwickelten die Genossen und Kollegen der mit dem Staatstitel ausgezeichneten Brigaden Großdreherei, in der Mechanischen Werkstatt u. a.

Die monatlichen Rechenschaftslegungen in den sozialistischen Kollektiven über die von ihnen erreichten Ergebnisse im sozialistischen Wett-

bewerb und die dabei erfolgende gegenseitige Erziehung im Kollektiv tragen zur Verbesserung der Qualitätsarbeit und zur Entwicklung eines Kollektivs der sozialistischen Arbeit bei.

In zahlreichen Brigaden und Meisterbereichen wurden Qualitätsecken einge-

richtet, die über den Stand die Entwicklung und Oualitätsarbeit der Kollektive und ihrer einzelnen Mitglieder Auskunft geben. Diese Qualitätsecken sind eine wertvolle Form der Produktionspropaganda und unterstützen den Kampf um hohe Qualität. Das trifft auch zu für Ausstellungen über die erreichte Entwicklung der Oualität unserer Erzeugnisse, die von Gütekontrolle der organisiert und von der staatlichen Leitung und den Massenorganisationen unterstützt werden. In mit ieder Ausstellung verbundenen Qualitätskonfewerden die Ergebnisse des Kampfes um hohe Qualität ausgewertet und die Schwerpunkte für die weitere Arbeit Erhöhung der Oualität. Senkung des Ausschusses und der Nacharbeiten beraten und festgelegt.

Gemeinschaftsarbeit im Dienste der Qualität

Von großer Bedeutung für die Verbesserung der Qualität der Erzeugnisse ist die Entwicklung der sozialistischen Gemeinschaftsarbeit mit Ziel, bessere technische Bedingungen für die Qualitätsarbeit zu schaffen. So entwickeln und sozialistischen bauen die Arbeitsgemeinschaften richtungen, die den Arbeitern einwandfreie Bearbeitung eine der Teile ermöglichen. Außenhaut der Großdiesellokomotiven V 180 weist Unebenheiten auf, die durch eine normale Bearbeitung nicht beseitigt werden können. Durch einen Erfahrungsaustausch mit einem anderen Betrieb erhielten wir Anregungen, wie diese Unebenheiten an den Seitenwänden beseitigt werden kön-

nen. Von der staatlichen Leiunseres Betriebes wurde tung die einwandfreie Herstellung der Seitenwände bei der V 180 Neuererthema zum klärt und ein Kollektiv mit der Ausarbeitung und Realisierung beauftragt. Jetzt arbeiten Konstrukteure, Technolound das Brigadekollektiv, für die Herstellung der Seitenwand verantwortlich ist. daran, in Etappen dafür die Schweißvorrichtungen stellen und den Zusammenbau nach völlig neuen Gesichtspunkten zu organisieren. Nach Abschluß dieser Arbeit ist die Gewähr gegeben, daß die Qualität der Außenhaut erheblich verbessert wird und die Kosten für die Herstellung sinken.

ökonomisch zweckmäßige Lohnform

Im Kampf um hohe Qualität beachten wir als Parteiorganisation die Wechselbeziehungen zwischen der ideologischen Arbeit, dem moralischen Anreiz und der materiellen